

## 10 - LIMACHE - OLMUÉ

## Médico de "La Paz de la Tarde" lanzó su primer libro de Geriatría

Ceremonia se llevó a cabo en jornada de trabajo sobre la discapacidad

Cambios de conceptos y miradas renovadas en el trabajo de la Geriatría, es lo que propone el joven médico del Hospital Geriátrico "La Paz de la Tarde", José Luis Dinamarca Montecinos, en su libro "De la Inmovilidad a la Dismovilidad", publicación que fue lanzada en el marco de una jornada sobre la discapacidad realizada en el recinto hospitalario limachino.

Se trata del primer libro del joven profesional, que surgió fruto del trabajo con pacientes postrados, cuando se desempeñaba como médico del Hospital "Santo Tomás" de Limache, hace cinco años, y que fue puliendo en su contacto con los adultos mayores del Hospital Geriátrico en donde trabaja desde el año 2001.

"El libro nació antes que me diere cuenta de que estaba escribiéndolo", señaló el doctor José Luis Dinamarca, quien afirma que su intención inicial era escribir una

especie de manual para los profesionales de su lugar de trabajo, pero que recibió todo el apoyo de sus colegas y de una institución privada para que se convirtiera en un libro.

Gracias al apoyo del programa Mapu del Laboratorio Merck, se dio vida al libro "De la Inmovilidad a la Dismovilidad en Geriatría", según su autor, cuya concepto trasciende la medicina y pude ser aplicado a todo orden de



Doctor José Luis Dinamarca Montecinos, autor del libro "De la Inmovilidad a la Dismovilidad en Geriatría".

cossa. Con un lenguaje de fácil lectura, no demasiado técnico, y con bellas ilustraciones, el médico limachino aborda uno de los síndromes geriátricos, el de la inmovilidad, y propone cambios para la dismovilidad, basada en la certeza de que la ausencia de movimiento no existe.

"Cambiar algunos conceptos como el hecho de que este síndrome es un proceso, y no solamente un producto final; hace énfasis en que la pesquisa precoz de etapas primarias, aumentan los rangos de diagnóstico por lo mismo y permite plantearse con mayor soltura y eficacia planes de tratamiento" señala el profesional.

El lanzamiento del libro se realizó en el marco de la Primera Jornada sobre Discapacidad y Salud, denominada "Cuidando al ciudadano", en donde el director del Hospital Geriátrico "La Paz de la Tarde" doctor Ernesto Rojo Flores, destacó el importante aporte de su colega para el hospital y para el estudio de la Geriatría.

"Esto es un aporte para la Geriatría nacional e internacional, es una nueva óptica, un nuevo enfoque que nace del trabajo en un humilde

hospital público. Estamos luchando para que nuestro hospital sea un lugar que contribuya a una sociedad de respeto y tolerancia y este libro apunta en ese sentido. Hoy nuestro hospital es un poco mejor gracias a este aporte", señaló durante la ceremonia el doctor Rojo.

La ceremonia de lanzamiento, realizada ante un numeroso marco de público, contó también con la participación del presidente de la Sociedad Chilena de Psicogeriatría, doctor Friedrich Von Mühlenbrock, quien realizó una interesante ponencia sobre el dolor.

Finalmente, el doctor José Luis Dinamarca, quien también ocupa su tiempo escribiendo cuentos y ensayos, señaló que está preparando un trabajo sobre espiritualidad en los adultos mayores y otras sobre experiencias vitales a partir de su trabajo en el Hospital Geriátrico, los que espera poder convertirlos en libros, en un futuro próximo.

## Médico de "La Paz de la Tarde" lanzó su primer libro de Geriatría. [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Médico de "La Paz de la Tarde" lanzó su primer libro de Geriatría. [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

[Mapa](#)